

### » PRESSE NATIONALE

### Economie ↩



#### MOBILITÉ URBAINE : CE QUE OUATTARA A FAIT POUR LES ABIDJANAIS DEPUIS 2011

Depuis son accession à la magistrature suprême, en 2011, le Président Alassane Ouattara a mis un point d'honneur à doter Abidjan de nombreuses réalisations. En effet, pour permettre aux habitants de la capitale économique de la Côte d'Ivoire de se déplacer aisément, le Chef de l'État a travaillé à mettre à leur disposition de nombreuses infrastructures depuis 2011. Parmi celles-ci, l'on peut citer le boulevard de Marseille, qui a été réhabilité pour passer en 2x2 voies; l'aménagement et le renforcement à partir du carrefour de la Nouvelle Pergola jusqu'au boulevard Valéry Giscard d'Estaing (VGE) et l'élargissement des rues Thomas Edison et Pierre et Marie Curie; la réhabilitation du Boulevard lagunaire, des deux ponts (Félix Houphouët-Boigny et général De Gaulle); le 5e pont d'Abidjan et bien d'autres infrastructures.



#### Y4, 4E PONT, TUNNEL D'ABOBO, ÉCHANGEURS D'EBIMPÉ ET DE MACACI, SORTIES EST ET OUEST D'ABIDJAN : TOUTES CES INFRASTRUCTURES OUVERTES, HIER, À LA CIRCULATION PAR MAMBÉ

Journée très chargée, hier, mercredi 10 janvier, pour Robert Beubrè Mambé, Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie. Accompagné d'Adama Bictogo (président de l'Assemblée nationale), Kandia Camara (présidente du Sénat), des ministres d'État Téné Birahima Ouattara (Défense), Kobenan Kouassi Adjoumani (Agriculture), Anne Ouloto (Fonction publique), et bien d'autres personnalités, le Chef du Gouvernement a mis de la joie au cœur des Abidjanais, et particulièrement des automobilistes. Il a en effet mis à la disposition des Abidjanais l'autoroute de contournement ou Y4, l'échangeur d'Ebimpé, le tunnel du rond-point d'Abobo et le 4e pont, en passant par les sorties Est et Ouest d'Abidjan. Et ce, au nom du Chef de l'État, Alassane Ouattara.

### Société ↩



#### CLASSEMENT MILITAIRE DES PAYS AFRICAINS EN 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE SURPREND

La Côte d'Ivoire figure désormais parmi les quinze pays les plus puissants du continent, se hissant à la 98<sup>e</sup> place mondiale, selon les données publiées par le site américain spécialisé en défense Global Fire power (GFP). Une ascension notoire comparée à son classement de l'année précédente, où la Côte d'Ivoire se situait au 19<sup>e</sup> rang (105<sup>e</sup>). Le paysage des puissances militaires en Afrique connaît en effet des changements notables, selon le classement mondial publié par le site américain spécialisé en défense, Global fire power (GFP), pour l'année 2024. Ce classement prend en compte divers critères, tels que le nombre de militaires actifs, la puissance navale, la disponibilité du carburant pour les opérations militaires, le nombre d'avions de chasse, le budget consacré à la défense et la flexibilité logistique.

La traditionnelle cérémonie de présentation des vœux de Nouvel An à la Première Dame, a eu lieu, hier, mercredi 10 janvier, au jardin de la résidence présidentielle à Abidjan-Cocody. "Cette cérémonie nous donne l'heureuse occasion de passer un moment de gaieté ensemble", a rappelé Dominique Ouattara à l'endroit des femmes des différentes couches sociales présentes à la cérémonie. Puis, elle les a exhortées à donner de l'amour et de la joie autour d'elles. Afin de prêcher par l'exemple, Mme Dominique Ouattara a annoncé, pour le 1er mars 2024, le 9e dîner de gala de la Fondation Children of Africa. "L'objectif est de construire et équiper une nouvelle aile à l'hôpital Mère-Enfant de Bingerville, afin de réaliser des opérations à cœur ouvert pour nos enfants malades", a-t-elle expliqué.

---

**PROMOTION DE LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE SIANDOU FOFANA MET EN LUMIÈRE LE PLAN "SUBLIME CÔTE D'IVOIRE" ET LE PASS TOURISTIQUE**

Le ministre du Tourisme et des Loisirs a dévoilé les efforts de sensibilisation et de promotion de la destination Côte d'Ivoire à travers la stratégie nationale de développement touristique dénommée "Sublime Côte d'Ivoire". Ce programme comprend une gamme d'offres, notamment des partenariats avec des clubs sportifs et le projet de Pass touristique. Au niveau des partenariats, le ministre a rappelé celui signé avec le club français de l'Olympique de Marseille (OM). Le ministre Siandou Fofana était alors l'invité du "Gouv'Talk", un rendez-vous d'échanges en ligne du CICG, le mardi 9 janvier 2023, à Abidjan-Plateau. (Source : CICG)

---

**LUTTE CONTRE LES VÉGÉTAUX AQUATIQUES ENVAHISSANTS SUR LE PLAN D'EAU D'ABIDJAN : JACQUES ASSAHORÉ FAIT LE POINT AVEC LE CIAPOL**

Les autorités ivoiriennes tiennent à organiser une Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui restera gravée dans les mémoires. C'est dans ce cadre que s'inscrit la visite de Jacques Konan Assahoré, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MINEDDTE), qui entendait faire l'état des lieux de l'installation des équipements de lutte contre les Végétaux aquatiques envahissants (VAE). Le ministre a mené cette activité, mercredi 10 janvier 2024, embarquant à partir de la base navale de l'hôtel du Golf, à Abidjan-Cocody-Riviera. La visite a été conduite par le professeur Bernard Ossey Yapou, directeur du Centre ivoirien antipollution (CIAPOL), et Ouffoué Koffi Sébastien, sous-directeur dans cette structure étatique.

---

**ENTREPRENEURIAT DES JEUNES : SOIXANTE-DIX-HUIT PROJETS DES JEUNES FINANCÉS**

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré; et sa collègue de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, ont présidé, hier, mercredi 10 janvier 2024, à l'immeuble CRRAE-UEMOA, à Abidjan-Plateau, la cérémonie de remise de chèques aux bénéficiaires de guichet emploi de l'Agence emploi jeunes. Une cérémonie suivie d'une signature de convention entre les deux Ministères pour accompagner l'insertion professionnelle des acteurs culturels. Selon Mamadou Touré, ce sont 78 projets individuels et collectifs qui ont bénéficié de financement à hauteur de 1 102 262 903FCFA. 41% de ces projets sont portés par les femmes, tandis que 59% autres sont des hommes.

---

**LOGEMENTS DES ÉTUDIANTS : ADAMA DIAWARA LANCE LA CONSTRUCTION DE TROIS NOUVELLES CITÉS DE 4 500 LITS**

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a lancé, mercredi 10 janvier 2024, un vaste programme de construction de résidences universitaires. Au cours de cette cérémonie, qui s'est déroulée à l'Université Nangui Abrogoua d'Abobo, le ministre, accompagné de ses collègues du Gouvernement, a indiqué que ce programme vise la construction de résidence universitaire sur le site de l'Université Nangui Abrogoua d'Abobo de 2 000 lits, une nouvelle cité de 500 lits à Cocody et une autre de 2 000 lits à Bouaké. Soit, un total de 4 500 lits. Selon Adama Diawara, ce projet s'inscrit dans vaste programme d'amélioration des conditions de vie et de travail des membres de la communauté universitaire.



## CAN 2023 : DOMINIQUE OUATTARA APPELLE À LA MOBILISATION DERRIÈRE LES ÉLÉPHANTS

"La Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 débute en Côte d'Ivoire, et nous avons grand plaisir à accueillir toutes les Nations sœurs à cette grande fête du football africain. Je voudrais exprimer tous mes encouragements à nos chers Éléphants. Vous avez tout notre soutien pour cette CAN. Faites-nous rêver et remportez la victoire. Nous sommes de tout cœur avec vous", a déclaré Dominique Ouattara, Première Dame de Côte d'Ivoire. Il faut noter que cette compétition se tient en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février 2024. Le match d'ouverture opposera les Éléphants de Côte d'Ivoire à la Guinée-Bissau, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, le samedi 13 janvier.



## PROFITANT DE LA CAN 2023 EN CÔTE D'IVOIRE : L'AFRIQUE DONNE UN CARTON ROUGE AU PALUDISME

L'Afrique donne un carton rouge au paludisme. C'est le message en chœur qu'a fait passer, hier, mercredi 10 janvier 2024, dans un hôtel à Abidjan-Plateau, au cours d'une conférence de presse, le Ministère de la Santé de Côte d'Ivoire, les Ambassades des États-Unis d'Amérique et de France, le partenariat Roll Back Malaria (RBM), Zéro Malaria FC et le mouvement "Zéro Palu ! Je m'engage". L'opportunité de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 en Côte d'Ivoire a en effet donné des idées aux acteurs de la communauté africaine de lutte contre le paludisme pour sensibiliser l'Afrique et tout ce beau monde qui sera en Côte d'Ivoire durant la compétition. Pierre N'Gou Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU veut donc croire que c'est possible de vaincre cette maladie.



## SÉCURITÉ ET DÉFENSE, SURVEILLANCE DE LA CAN : GAL APALO TOURÉ MET LES GENDARMES EN MISSION

Après la partie septentrionale, c'est au Sud-ouest de la Côte d'Ivoire que le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la gendarmerie nationale, et ses équipes ont posé leurs valises. L'officier général était, le dimanche 7 janvier 2023, dans la ville de Fresco (région du Gbôklè) pour échanger avec ses hommes, s'imprégner de leurs conditions de vie et de travail, et leur passer des consignes. Le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, a en effet appelé ses hommes à redoubler d'ardeur et à être encore plus vigilants pour la bonne exécution de leurs différentes missions de sécurisation de la vie et des biens des populations. Il a demandé aux hommes d'amplifier les actions et opérations visant à lutter, voire, à éradiquer toutes menaces susceptibles de troubler la quiétude des populations, plus particulièrement en cette période de la CAN 2023.

## SAMEDI 13 JANVIER 2023 AU STADE OLYMPIQUE ALASSANE OUATTARA D'EBIMPÉ : 30 MINUTES POUR LA CÉRÉMONIE D'OUVERTURE DE LA CAN 2023

La Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) Côte d'Ivoire 2023 débute le samedi 13 janvier 2023. Le président du Comité d'organisation (COCAN), François Albert Amichia, a fait le mercredi 10 janvier 2023, soit à trois jours du coup d'envoi, le point des préparatifs. Interrogé sur la cérémonie d'ouverture, le ministre Amichia a indiqué qu'il ne dira rien sur la trame de cette cérémonie. Il a néanmoins signalé qu'elle ne durera que 30 minutes. "La cérémonie d'ouverture ne durera que 30 mn. Elle a un cachet particulier. Vous la découvrirez le samedi 13 janvier à partir de 18 h 15", a-t-il déclaré.

## CAN 2023 : AUDIENCE RECORD POUR CETTE ÉDITION

La 34e édition de la coupe d'Afrique des Nations sera à coup sûr, la plus suivie de toute l'histoire de la compétition phare de la CAF. En effet, selon la Confédération africaine de Football (CAF), plusieurs accords de diffusion ont été conclus avec des détenteurs de droits de télédiffusion d'Afrique, d'Europe, d'Asie, d'Amérique du Sud, d'Amérique du Nord et des caraïbes. Ce qui fait qu'au total, la Coupe d'Afrique des Nations Côte d'Ivoire 2023 sera diffusée dans environ 180 pays à travers le monde. Dans un autre plan, la CAF annonce également avoir reçu environ 6 000 demandes d'accréditation pour la CAN TotalEnergies Côte d'Ivoire 2023. Un chiffre qui représente une augmentation de plus de 100% par rapport à la précédente CAN qui s'est déroulée au Cameroun, en 2022.

## SITE PRINCIPAL POUR LA PRESSE AU PALAIS DE LA CULTURE DE TREICHVILLE POUR LA CAN : AMADOU COULIBALY SATISFAIT DU DISPOSITIF MIS EN PLACE

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a procédé, le mercredi 10 janvier 2024, à la visite du site principal dédié à la presse sis au Palais de la Culture de Treichville. Une visite qui intervient à trois jours de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2023. Ce site est composé d'un Centre principal de presse ou Main media center (MMC), d'un stand d'accréditation de la presse et d'un Catering (salle de restauration). Il faut noter que pour la CAN 2023, la Côte d'Ivoire dispose de six Centres d'accréditation de la presse répartis dans les cinq villes hôtes du pays, notamment Abidjan, Yamoussoukro, Bouaké, Korhogo et San Pedro. Le ministre Amadou Coulibaly s'est dit satisfait du dispositif mis en place. (Avec CICG)



VU SUR LE NET

Sport

## CAN 2023 : "CE JOYAU DOIT RESTER EN CÔTE D'IVOIRE", SOUHAITE ADJÉ SILAS METCH

La 34e édition TotalEnergies CAF Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) aura lieu du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire. Cette compétition réunira les plus grands talents du football africain. Pour marquer l'événement, la banque panafricaine Ecobank et Visa, deux partenaires officiels, ont accueilli la coupe, le 8 janvier 2024, au siège de l'institution bancaire sis à Abidjan-Plateau, dans une ambiance festive. Occasion pour le ministre délégué auprès du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, de donner le ton de la mobilisation. "Je vous invite à une mobilisation exceptionnelle autour des Éléphants de Côte d'Ivoire parce que ce joyau doit rester en Côte d'Ivoire. Merci pour vos prières en faveur des Éléphants de Côte d'Ivoire", a-t-il déclaré.

## CAN 2023 : UNE FORTE DÉLÉGATION DE GRANDS ATHLÈTES AMÉRICAINS BIENTÔT À ABIDJAN

Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Wautabouna Ouattara, a reçu en audience l'ambassadeur des États-Unis, Jessica Davis Ba. C'était à l'occasion d'une visite de travail, le 9 janvier 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, à la Tour A. Cette visite de travail a porté sur les différents points, dont l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), pour laquelle l'ambassadeur a annoncé l'arrivée à Abidjan d'une forte délégation d'athlètes américains de renom en vue de prendre part à la grande messe du football africain. A en croire la diplomate américaine, ces athlètes seront à Abidjan avant le match d'ouverture du samedi 13 janvier 2024, "pour accompagner les Éléphants et montrer que les États-Unis sont engagés à faire la diplomatie par le sport".



## A 48H DE L'OUVERTURE DE LA CAN 2023 : "LES INFRASTRUCTURES SPORTIVES SONT PRÊTES ET ONT FAIT L'OBJET DE TESTS" (AMICHIA FRANÇOIS)

A 48 heures de l'ouverture de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations qui se déroulera en Côte d'Ivoire, Albert François Amichia, président du Comité d'organisation de la CAN (COCAN), a assuré que "les infrastructures sportives sont prêtes et ont fait l'objet de tests". C'était lors de la conférence de presse qui s'est déroulée, le mercredi 10 janvier 2024, au palais de la culture d'Abidjan. "A ce jour, nous pouvons affirmer que grâce aux efforts consentis par le Gouvernement, toutes les infrastructures sportives sont prêtes et ont fait l'objet de tests à l'occasion de matchs amicaux ou internationaux", a fait savoir M. Amichia.



## FOOTBALL : LANCEMENT D'UNE CAMPAGNE POUR UNE COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS "SANS TABAC" EN CÔTE D'IVOIRE

Le Ministère ivoirien de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, de concert avec la Conférence de médias contre le tabagisme, l'alcoolisme et la toxicomanie en Côte d'Ivoire (COMTAT-CI), a lancé officiellement, le mercredi 10 janvier 2024, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé (Nord d'Abidjan), "Ivoire CAN 2023 sans tabac", une campagne visant à faire respecter l'interdiction de fumer dans les stades et les lieux publics pendant la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023. Par ailleurs, le lancement de cette campagne a été symbolisée par la pose de deux panneaux d'interdiction de fumer au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé.



AGENCE DE PRESSE

Société 



## LA CÔTE D'IVOIRE RAPATRIE 157 DE SES RESSORTISSANTS DU NIGER

Le Gouvernement ivoirien a rapatrié, en collaboration avec l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), dans la nuit du mardi 09 au mercredi 10 janvier 2024, 157 Ivoiriens du Niger, soit 150 hommes et sept femmes. "Il s'agit de 157 jeunes Ivoiriens en provenance du Niger. Il y avait au départ 177 inscrits. Le plus important, c'est qu'ils rentrent en Côte d'Ivoire conformément à la vision du Chef de l'État de faire en sorte que chaque Ivoirien se sente mieux chez lui", a expliqué le directeur général de la Diaspora, Dr Gaoussou Karamoko, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Après l'accueil à l'aéroport d'Abidjan, les passagers ont été soumis à une vérification de leurs documents de voyages par les services de la Sûreté. Ils recevront par ailleurs chacun la somme de 160 000 FCFA pour entrer en famille en attendant d'être contacté pour bénéficier de l'aide de l'État.

SIDI TOURÉ RÉCOMPENSE LES 2E ET 3E LAURÉATS DU PRIX NATIONAL



Les 2e et 3e lauréats du Prix national d'excellence du secteur des Ressources animales et halieutiques au titre de l'année 2023 ont réceptionné, mercredi 10 janvier 2024, des mains du ministre Sidi Touré, leurs récompenses composées chacune d'un trophée, d'une attestation et d'un chèque. Lors de la cérémonie de remise organisée au cabinet du Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), à Abidjan Plateau, Sidi Touré a expliqué que pour cette édition, l'option choisie a porté sur le bien-être animal. "Pourquoi cette thématique ? Parce que c'est une préoccupation du moment en raison des problèmes rencontrés dans notre pays ces dernières années sur la protection des animaux de compagnie", a précisé le ministre.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
101  
101



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)  101  
101  
101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale